

27 décembre: Saint Jean, apôtre et évangéliste

Texte de l'Évangile (Jn 20,2-8): Le premier jour de la semaine, Marie de Magdala court donc trouver Simon-Pierre et l'autre disciple, celui que Jésus aimait, et elle leur dit: «On a enlevé le Seigneur de son tombeau, et nous ne savons pas où on l'a mis». Pierre partit donc avec l'autre disciple pour se rendre au tombeau (...). Simon-Pierre (...) arrive à son tour. Il entre dans le tombeau, et il regarde le linceul resté là, et le linge qui avait recouvert la tête, non pas posé avec le linceul, mais roulé à part à sa place. C'est alors qu'entra l'autre disciple (...). Il vit, et il crut.

Saint Jean, apôtre et évangéliste

REDACTION evangeli.net (réalisé à partir de textes de Benoît XVI)

(Città del Vaticano, Saint-Sige)

Aujourd'hui, nous célébrons un autre membre du Collège Apostolique: Jean, fils de Zébédée et frère de Saint Jacques. Son nom, typiquement hébreu, signifie “le Seigneur a donné sa grâce”. Il était en train de réparer les filets sur les rives du lac de Tibériade, quand Jésus l’a appelé. Jean fait toujours partie du groupe restreint que Jésus-Christ emmène avec lui dans certaines occasions. Auteur du quatrième Évangile, de trois Lettres et de l’Apocalypse.

Dans l’Église de Jérusalem il fut une des “colonnes”. Selon la tradition, Jean est “le disciple préféré” qui pose sa tête sur la poitrine du Maître pendant la Dernière Cène, qui se trouve au pied de la Croix aux côtés de la Mère de Jésus et qui est témoin tant du tombeau vide comme de la présence du Ressuscité. L’Église orientale l’appelle simplement “le Théologien” (celui qui parle du divin en termes accessibles).

—Une des caractéristiques de Jean est l’amour. Il n’en fait pas un traité abstrait car l’amour véritable, de par sa nature, fait toujours référence directe à des personnes réelles.